



## **El Museo Regional de Historia de Aguascalientes recibe donación que ampliará su acervo de más de tres mil objetos**

- Acogió alrededor de 500 piezas, entre fotografías, mapas, folletos, partituras y bienes diversos de la cultura material de la región
- La entrega fue realizada por el académico de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Arturo Silva Ibarra

El [Museo Regional de Historia de Aguascalientes](#) (MRHA) recibió una donación por parte del docente jubilado de la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA), Arturo Silva Ibarra, la cual consta de, aproximadamente, 500 piezas, entre fotografías, mapas, folletos, partituras y objetos diversos de la cultura material de la región, las cuales se integran al acervo de más de 3,000 bienes del recinto, informó la historiadora del MRHA, Paola Daniela Ibarra Villa.

Asimismo, los objetos acogidos se sumarán al inventario del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, para ser digitalizados, catalogados y clasificados, en los meses próximos.

La recepción de los materiales se realizó el 13 de agosto de 2024, y fue encabezada por la titular del MRHA, Violeta Tavizón Mondragón; la restauradora del Centro INAH Aguascalientes, Verónica Balandrán González, y la museógrafa del MRHA, Raquel González Picasso, quienes recibieron 10 cajas con los diversos documentos y piezas históricas y arqueológicas.

Desde la apertura del recinto museístico, el 3 de octubre de 1988, apuntó Ibarra Villa, se han conformado diversas colecciones a partir de donaciones, comodatos y préstamos, a los que ahora se agrega este nuevo conjunto, proveniente de diferentes lugares de Aguascalientes, Zacatecas, Durango y Michoacán.

El MRHA se ha ocupado de conservar, promover y difundir el legado cultural de la entidad hidrocálida, “y con esta nueva donación se ha propuesto complementar dicho conocimiento, a través de la información obtenida del análisis e investigación de estos objetos, lo cual permitirá ahondar en el devenir del estado”, resaltó la historiadora.





**CULTURA**  
SECRETARÍA DE CULTURA



Entre los objetos donados destaca la primera edición de la novela mexicana *El Zarco*, de [Ignacio Manuel Altamirano](#), publicada de forma póstuma en 1900, ejemplar que “se encuentra en óptimas condiciones”.

La colección incluye documentos personales del padre del donador, don Mario Silva Valdés, quien fue agente de ventas entre las décadas de 1940 y 1950, así como fotografías de paisajes y sitios emblemáticos de Aguascalientes, como el Templo de San Marcos y el Chalet Douglas, y de otras latitudes de México, como Durango, Tepic, Michoacán y Zacatecas.

En menor cantidad, el acervo contiene postales de áreas turísticas de Estados Unidos, partituras musicales de mediados del siglo XX y mapas de entidades como Nuevo León y Aguascalientes, los cuales, igualmente, datan de la década de 1950.

También, se entregó un gabinete con 24 fragmentos de piezas arqueológicas del municipio de Ébano, en San Luis Potosí, de las cuales se desconoce la filiación étnica y temporalidad, puntualizó Ibarra Villa.

En los meses posteriores a la catalogación y registro de los bienes, finalizó la historiadora, se realizará la limpieza de la colección y se adoptarán medidas para su conservación, de la mano de especialistas en archivística, restauración y otras disciplinas, para puedan incluirse en futuras exposiciones permanentes o temporales del MRHA.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

